

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXIII
NUMERO 7031

PALMA DE MALLORCA
MARTES 31 DE MAYO DE 1932

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1, y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 1645

Notas al margen

BODAS DE PLATA

Es doloroso que las consabidas "circunstancias" impidan marcar con el debido júbilo externo el 25.º aniversario del Patronato Obrero. Doloroso porque la noble institución evoca, en sus bodas de plata, una preciosa labor, benéfica en su más amplio sentido. Es odioso, en las Obras católicas, la comparación de méritos, pero no es injusto afirmar que es ésa una de las más relevantes en la órbita reducida de las de Mallorca. Quien conozca la genuina fisonomía del Patronato y su prolífica historia, con nosotros, gustosamente, le concederá aquel puesto de relieve. En la lejanía de nuestros años adolescentes, consideramos aquellas reuniones de los "Seglares" en la devota penumbra de lo que fuera aposento del Santo Portero. En aquel ambiente evangélico, — donde fundiense la aristocracia y la menestralía — germinó la idea que ha ido penetrando amplios sectores. La misma actuación sindical católica nació en el Patronato, pero su trayectoria propia ha sido esa formación religiosa que tan alto pone el nombre de la Casa. No descuidóse lo profesional, pero se colocó el acento en lo otro, que, en fin de cuentas, es lo básico. En esa educación cristiana de la juventud trabajadora, vemos el rasgo característico del Patronato, que por sólo esto ya merece el título de auténtica acción social. Parte principalísima de ésta, la constituye esa mejora económica del obrero que tanto recomiendan los Pontífices y tan poco suscitan los católicos. La justicia y la caridad, de consuno, la proponen, tanto que la apologética de los

hechos es instrumento indispensable en la recuperación de las masas cuya pérdida para la Iglesia, dice Pío XI, es el gran escándalo del siglo XIX. Hay, pues, que abordar ese problema, no sea que en socialista y no en cristiano se resuelva. Pero no demos tampoco en el error de no ver el fondo religioso del mismo. No con solas mejoras económicas se satisface el ansia de bienestar cuya carencia estriba, en gran parte, en el abandono de la Fe y de la cristiana virtud. Aun aquellas mejoras bien pudieran ser perjudiciales, si por una falsa visión del destino del hombre y de las leyes que rigen la Sociedad, posárase la atención en sólo los bienes temporales. Plausible es, sin duda, la acción del Sindicato, que mira al obrero como tal, pero no lo es menos la de un Patronato que como a cristiano le enfoca. Dándole una, o mejorándole, el pan del cuerpo, le da el otro el del espíritu. Y lejos de repetirse se atraen, lejos de estorbarse, se completan. Que sólo atendiendo a la plena naturaleza humana pueden resolverse con acierto los problemas que al hombre se refieren.

Celebremos, pues, la magna obra del Patronato, tan fecunda en bienes del cuerpo y del espíritu. Dignese Dios incrementarla. Y vaya una palabra de cariñosa simpatía por ese hombre admirable, encanecido en aquel recinto, y cuyo justo júbilo no puede menos de velarse por la amargura que sufre la inclita Orden que tan singularmente le movió al amor de los humildes.

LEVIS

Del Gobierno civil

El Gobernador recibió la visita de una Comisión del Ayuntamiento de Mercadal (Menorca), formada por el Alcalde, Secretario del Ayuntamiento y médico titular de aquella villa que han venido a Palma con objeto de tratar de asuntos escolares y de higiene y sanidad. También recibió buen número de visitas entre ellas la de los Alcaldes de Petra, Santanyí y Buñola.

Siguiendo instrucciones del Gobernador, el comisario de Vigilancia don Francisco F. Prados acompañado del inspector don Luis Degorgne y del agente don Bartolomé Pons Benassar, sorprendió en la noche del sábado dos partidas del juego de "Cacho" en dos cafés del camino vecinal de la Villeta.

Los dueños de los referidos cafés ingresaron la misma noche en Capuchinos, siendo puestos en libertad el domingo a primera hora de la tarde, después de haberles ordenado la clausura de sus establecimientos hasta que se les avise.

Se les impuso, además, a uno de ellos, que ha reincidido varias veces, multa de quinientas pesetas, y el otro, que ésta es la primera vez que se le sorprende, ha sido multado en doscientas cincuenta pesetas.

A los jugadores sorprendidos se les han impuesto una multa de veinticinco pesetas a cada uno de ellos.

En Campos la Guardia civil sorprendió a una partida del juego llamado "Monte" ocupándoles 229'60 pesetas.

El Gobernador ha decretado el cierre del establecimiento por 15 días y mul-

tado al dueño y a cada uno de los jugadores con doscientas cincuenta pesetas.

En la Casa de la Villa

Contra los perros vagabundos

El Alcalde accidental señor Tomás Rentería, nos manifestó ayer que en vista de continuas quejas que viene recibiendo, sobre el estado de inconcebible abandono en que se hallan los perros de esta ciudad y de un modo especial en los caseríos y suburbios y enterado de un caso deplorable ocurrido ayer, de una pobre criatura, que ha sido mordida por un perro ocasionándole graves lesiones, que le fueron curadas en la Casa de Socorro, ha ordenado la publicación de un Bando, en el sentido de reprimir estos males, advirtiendo, que será inexorable con los dueños, cuyos perros carezcan de cadena y su correspondiente bozal y dejen de llevar la placa, conforme disponen las Ordenanzas municipales y que aplicará el máximo de sanción, a los que contravinieren las disposiciones de la Alcaldía, en esta materia.

A tal objeto llamó al Jefe de la Guardia Urbana, señor Tomás para manifestarle que por su orden, se extreme la debida vigilancia, por los Agentes de su autoridad, trasladándole seguidamente las debidas denuncias, de cuantas personas dejen de cumplir las órdenes de la Alcaldía.

El señor Tomás Rentería, nos ha agradado, que está dispuesto a cabar de una vez, con tan deplorable espectáculo, impropio de una ciudad como la nuestra.

De todo un poco

Hemos visto en la Prensa gráfica unas fotografías de tipos y barracas de Las Hurdes. Y hemos pensado en que uno de los pocos españoles que quiso entrar en la desgraciada comarca para llevar un poco de consuelo y de caridad a sus miseros moradores, fué el santo — y por tal perseguido — Cardenal Segura.

Hoy no se molesta ningún izquierdista en llevar consuelo ni caridad a Las Hurdes. Están más que suficientemente ocupados con los innumerables cargos que desempeñan.

No se acuerdan de Las Hurdes más que para deportar a algún Doctor Albiñana. Todo por el delito de estampar los colores de la antigua bandera en la portada de una obra suya. Eso, en plena libertad.

Antes, en tiempos de ominosa reacción y de execrable inquisitorialismo, los gobiernos monárquicos creaban en Madrid una cátedra para un miembro del comité revolucionario.

Hoy, al que se atreva a prescindir del morado, lo mandan a Las Hurdes.

El Gobierno se ha incautado de Fontilles.

Se acabó la lepra. Van a quitar los Crucifijos.

Y con esto van a sanar los enfermos.

Menos mal que la Historia dará su juicio acerca del Padre Ferris.

En la Historia confiamos.

¿Dimite o no dimite?

Ella dice que no. La Prensa dice que sí.

Es igual. De todos modos vendrá la dimisión forzosa.

El día en que se hayan escapado todos los presos.

Entonces, ¿para qué el cargo?

Cordero ha dicho que el discurso de Azaña le ha parecido algo obscuro.

¿Cordero en la obscuridad?

¡Imposible!

Han causado gran sensación los numerosos depósitos de artefactos explosivos que se han encontrado por estos pueblos de Erasmo (Antes, de Dios).

¡Pero, si en Palma hace muchos años que existen dos depósitos de bombas!

¿En dónde? ¡Hombre; en las trastiendas de "Ca'n Bartola" y "Ca'n Joan de s'Aigo"!

Fray Cándido

El mes de Mayo en la Merced

Han dado fin los cultos solemnes con que los Padres Mercedarios y las Cofradías en dicha iglesia establecidas han honrado durante todo el mes a la Santísima Virgen de la Merced.

Son ya de todos conocidos el entusiasmo, esplendor y delicado gusto con que los Padres de la Merced celebran el mes de María. De los que ya acudimos en tiempos pasados a estas solemnidades, recordaremos siempre aquellos meses de Mayo, en que las luces y las flores se derrochaban a porfía con gusto, ante singular y porfiado anhelo. De aquellos primeros esplendores debidos al actual superior Fray Tomás Campo se originó el prestigio y fama de que gozan los cultos del pasado mes. Una confirmación más han sido los cultos ayer terminados. Puede afirmarse, sin la menor duda, que este año los Padres Mercedarios han hecho un trabajo extraordinario, superando a los años anteriores en el decorado y

Asociación Escrituraria de San Jerónimo

Lecturas de Sagrada Escritura

Mañana, miércoles, a las siete y cuarto de la tarde, se efectuará, Dios mediante, en el Seminario, una Lectura Bíblica y versará sobre el tema:

ALGUNOS RASGOS DE EZEQUIEL EN LAS CEREMONIAS DE NUESTRA LITURGIA

La asistencia es pública para señores Sacerdotes y caballeros.

arreglo de su precioso altar, manejando las luces y las flores con un arte muy propio y nada común, empleando perspectivas y efectos de luz y colores con acierto singular y pocas veces visto en tales casos. Son dignas de mención especial las solemnidades de las Horas Santas en los Jueves Eucarísticos, en particular la Hora Santa del Gran Jueves del Corpus, en donde se mostró de un modo particular los extremos antes mencionados.

La concurrencia, siempre grande y constante a estos cultos, premió el entusiasmo y esfuerzo de los Padres de la Merced.

Reciban entusiastas felicitaciones los Padres Mercedarios, en particular el Padre Comendador de la Orden, Fray Tomás Campo, iniciador en tiempos lejanos de estos cultos; las distinguidas señoritas que de una manera tan sin igual han sabido componerse con la labor y pensamiento del actual Director, Padre Tomás Domínguez; el bien formado coro de señoritas, bajo la dirección de don Guillermo Vanrell, y todos los amantes de la Virgen de la Merced que, con sus limosnas y asistencia a estos cultos, han honrado durante todo el mes a la Virgen Santísima.

Un devoto de la Merced

Rectificación

En el editorial que publicamos en el número del día 25 sobre la Encíclica del Papa, se decía que el Pontífice exhortaba a los fieles a que se abstuvieran de asistir, durante la octava de la Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, a espectáculo

los ilícitos. Aunque el buen sentido de los lectores subsanó seguramente la falta, podemos hacer constar que el Papa recomienda a las fieles que se abstengan de todo espectáculo público y de toda otra diversión, aunque sea lícita.

El accidente de anoche

Camión que da contra un árbol. Los dos ocupantes, heridos

Anoche, al dirigirse a Palma desde Algaida, un camión cargado de sillares ocupado por Juan Capellá, de 52 años, y su sobrino Mateo Sureda de 27 años, vecino el primero de Algaida y este último de Palma, al hallarse frente al predio "Son Gual" de la carretera de Algaida, perdió la dirección, dando contra un árbol de la carretera, resultando los ocupantes heridos de pronóstico reservado.

Enseguida fueron auxiliados por el Mayoral de dicho predio y momentos después, en el auto de don Juan González-Moro, que pasaba por allí, fueron ambos heridos conducidos a la Casa de Socorro de Palma, siendo curados por los médicos señores Riera, Font, Oliver y Rotger.

Al Capellá se le apreció la fractura de la tibia y peroné complicada con una herida contusa y luxación tibio-astragaliana y contusiones en ambas piernas y al Sureda la fractura del fémur derecho y distintas contusiones.

Los heridos fueron conducidos a sus respectivos domicilios, el Capellá a Algaida, en el auto del señor González-Moro, y Sureda, en una camilla, a la calle del marqués de la Feusanta, de los Hostalets.

ORIENTACIONES NECESARIAS

Un sofisma rotariano

A falta de argumentos con que demostrar la bondad intrínseca del rotarismo, y de razones con que justificar una desobediencia a la prohibición decretada por nuestro celoso Episcopado, han pretendido los rotarios de Mallorca salvarse del naufragio en una frágil tabla, venida de costas extranjeras. Teníamos noticia, hace ya días, de que corría entre sus manos, con particular interés y como argumento Aquiles, una fotografía obtenida en Niza. Al fin, como era de suponer, se han resuelto a hacer de ella pública ostentación en un diario de esta localidad.

Pero, no es cosa fácil, no, señores rotarios, sacarse la espina y acallar la voz de la conciencia católica con tales subterfugios, ni aun recurriendo a la proverbial hospitalidad de La Almudaina, que, en ese caso, tal vez se haya creído exenta de toda mácula, ante los católicos, con sólo encabezar su reclamación con esa frase de excusa: "El Rotary Club de Mallorca nos ruega la publicación de la presente fotografía..."

No puede ser más terminante la reprobación y consiguiente prohibición

del rotarismo por el Episcopado español; ni de cualquier suerte se rebaten los razonamientos que demuestran con claridad el ateísmo, el naturalismo y el laicismo de la doctrina rotariana.

Y, como única y tardía respuesta a cuanto sobre el rotarismo llevamos escrito, ha sido ahora exhibida, para deslumbrar a ciertos ingenuos lectores, la mencionada fotografía con esa nota explicativa: "El Rotary Club de Mallorca nos ruega la publicación de la presente fotografía tomada este año en Niza, y en la que figura en la mesa de honor el Obispo católico de dicha ciudad Monseñor Rémond, como comprobación de las manifestaciones reiteradamente hechas en el sentido de que Rotary Internacional no tiene ninguna finalidad sectaria".

Bastantes motivos de recelo se suscitan en el ánimo, antes de afirmar la contraposición entre el proceder del Obispo de Niza y las normas de la Santa Sede. ¿Es realmente de fecha reciente la fotografía reproducida? ¿Tratábase de una reunión oficial y estrictamente rotaria? ¿Medió tal vez la autorización

L'ofensiva laicista a Espanya

II
Situació actual

de la Santa Sede? ¿Existían graves y excepcionales razones, en aquel caso concreto y singular, que coonestasen la presencia del Prelado? Todos éstos, y quizá otros muchos, son extremos muy dignos de haberse tenido en cuenta y de haberse indagado y precisado cumplidamente, antes de intentar oponer un acto aislado de un Obispo extranjero a la norma explícita y obligatoria dada por nuestros Superiores jerárquicos, los Obispos de España, con la aprobación previa de la Santa Sede. Bien valía ese caso la pena de que nuestros rotarios y dicho periódico, esa vez a su servicio, hubieran disipado tales dudas, antes de exponerse a incurrir en no leve responsabilidad, por el escándalo con que ciertos lectores hayan podido ver a un Prelado católico, presentado públicamente en frente de la norma fijada por la Santa Sede el 4 de Febrero de 1929. Y en vano leámos nosotros y releemos aquellos once deberes del tan decantado Código de Moral de Rotary, en busca de las razones de ese noble y desinteresado servicio rotariano que a la Iglesia Católica, y a aquel Prelado en particular, hayan podido prestar con tal divulgación nuestros rotarios.

Sobre ellos y sobre el nombrado diario caiga la responsabilidad de la misma. Nosotros, absteniéndonos en absoluto de emitir juicio alguno sobre el proceder de aquel Obispo en el caso alegado, cuyas circunstancias ignoramos, y no nos parecen los rotarios los más autorizados conductos para darnoslas a conocer, hemos de recordar a los católicos, para su orientación, que la Santa Sede, por medio de la Sagrada Congregación Consistorial, en 4 de Febrero de 1929, dió contestación estrictamente negativa, publicada en *Acta Apostolicae Sedis* del 6 del mismo mes (pag.42), a la consulta que le habían dirigido muchos Obispos en estos términos: "¿Pueden los Ordinarios permitir a los clérigos que den su nombre a las sociedades constituidas, en nuestro tiempo, con el nombre de Rotary Clubs, o por lo menos que asistan a sus reuniones?"

Aquel caso singular, y desconocido en sus circunstancias, han logrado mendigar los rotarios en el extranjero para enfrentarlo, nada menos que a la grave prohibición de todo el Episcopado español y a esta otra prescripción formal, señalada para todo el clero por la misma Santa Sede. Y ¡cuán pigmeo se ha quedado ese Aquiles rotariano!

Contestando, en una ocasión algo parecida, nuestro insigne Vázquez de Mella a don Gumersindo Azcárate ante el Congreso de los Diputados el día 7 de Junio de 1913, pronunció, con su peculiar elocuencia, las siguientes palabras, que, por lo certeras, brindamos ahora a los rotarios de por ahí: "Tratándose de la Iglesia Católica, es cosa muy singular la de ir a buscar en América un Prelado para conocer su doctrina; pues tiene Su Señoría ante los ojos una doble jerarquía que se junta en un vértice que se llama Pontificado, que hace dos mil años que ha puesto cátedra; y, cuando se quiere saber lo que piensa la Iglesia Católica, no hay más que consultarla". (Obras completas, VI, pag. 329).

Pero en el caso del rotarismo holgaría ya, para los católicos españoles, toda consulta: la declaración de nuestro Episcopado es clara y terminante. Voluntad resuelta y generosa de católico es lo que, desgraciadamente, tal vez falte para someterse a ella.

SCH.

Palma, Mayo de 1932.

Abastecimiento de aguas de C'as Catalá

Se avisa a todos los asociados que se han suscrito para costear dichas obras de canalización, que deberán abonar en las oficinas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las ABeales, contra recibo que se les extenderá, el 25 por 100 de la cantidad suscrita. El pago deberán realizarlo antes del día 15 de Junio próximo.

Palma, 22 Mayo de 1932. — La Comisión.

Un error de perspectiva, semblant al massa optimista de molts de catòlics enlluennats per la confessionalitat de l'Estat, enganyava a l'actual President del Consell, senyor Azaña, el dia que, en vigílies d'ocupar aquest lloc, i en el discurs parlamentari que li serví de trampolí per arribar-hi, proclamà, simplement, que "Espanya havia deixat d'ésser catòlica". Com si això pogués produir-se d'una manera màgica, en un instant, per virtut d'un acte legítimatiu o d'una declaració i tan íntim en l'estructura de la nació, imposar un laïcisme d'Estat que, a davant dels sentiments de milions d'espanyols, es mostra més aviat agressiu que no neutrà!

La fórmula simplista de l'afirmació ministerial semblava ignorar el fet nou que s'es produí, davant, primer, de la ruptura de l'Estat amb l'Església, i, després, de l'agressió contra l'Església. Car és un fet nou, en els nostres temps, la reparació d'una consciència religiosa, desveltada ara de l'aletargament en què havia caigut amb sa descuidada confiança en la protecció oficial. Un cop desapareguda aquesta i canviada en hostilitat, velada a voltes, patent gairebé sempre, s'ha manifestat un doble fenomen: dispersió d'alguns catòlics que ho eren només de nom; renaixement de l'esperit religiós en aquells qui comprenen ara, llurs deures envers un Estat rival de l'Església. D'això n'ha resultat, per natural reacció, la incorporació a la vida religiosa activa d'una massa enorme de catòlics antany indiferents, que avui dia es donen compte exacte de la manera com la seva fe somicant ha de transformar-se en fe operant. Es clar que l'Ànima espanyola, impregnada de sentit religiós, essencialment cristiana malgrat l'aparent indiferència de molts, no és resigna amb facilitat a assistir impassible a l'atac dirigit contra els principis fonamentals de la tradició religiosa del país.

Quan la temença de nombrosos parlamentaris esquerrans estigué a punt de fer fracassar l'establiment del vot de les dones (que va passar gràcies als vots reunits de catòlics i socialistes), s'agitava l'amenaça de veure a l'Església influenciar la política per l'electricitat "manejada, des del confessionalari, per la clerecia". Un gran pensador d'esquerra, que traspua, no obstant, un sòlid fons cristià, d'un tradicionalisme racial i independent, fa la defensa del confessionalari i declara en un vigorós article:

"Es folia de pensar la possibilitat d'acabar amb el cristianisme espanyol, el qual, al ensèms que una religió, és un art, el vertader art popular espanyol. No es triomfa de una religió que dona una vida espiritual a un poble, que és popular (és a dir laica) i nacional."

I contra els "lliure-pensadors" que prenen tal vegada aquest nom perquè "es lliberen de pensar" el professor Unamuno conclou:

"Es molt fàcil de fer declarar que no hi ha religió d'Estat; no es, però, tant de provar que no hi ha una religió de la Nació, per poc definides que es suposin les seves pregones creences".

Sense cap dubte, allò que es discuteix avui a Espanya no és una oposició de doctrines religioses, (tal oposició no existeix ni en potència); és, abans que res, el dret de la consciència religiosa a manifestar-se, a difondre's, a penetrar la generació actual, amb les incalculables conseqüències per les generacions venidores que aquesta acció representa.

L'Església pot, per ventura, renunciar a la seva influència sobre la societat sense traïr la seva pròpia missió? La família catòlica, pot desinteressar-se de la educació dels infants segon la doctrina cristiana? Al fons de tot, el problema — crucial — de la llibertat apareix i es dreça en el camí dels reformadors, acusant-los d'inconseqüència. La dictadura monàrquica, no caigué a conseqüència de les seves negacions del dret i de la llibertat dels ciutadans? Es permès de seguir el mateix camí al go-

vern i al parlament d'una república que es proclama a si mateixa democràtica i que està obligada a ésser-ho més que no la Monarquia? Vetaquí l'absurditat que defugen tots els no barallats amb el sentit comú, que sostenen, però, i apliquen els extremistes d'esquerra: amos del poder, creuen que res no els és obstacle, perquè compten amb una majoria fàcil, incondicional, al Parlament.

Partits con el socialista i el radical-socialista troben que és arribada l'hora d'imposar al país llur sectarisme. Oblidant les seves precedents campanyes electorals des de l'oposició, adquireixen, al poder, les conviccions i posen en pràctica les tàctiques més antiliberals. Mes en contra seva una massa immensa de ciutadans que no poden avenir-se a llurs solucions partidistes, perquè tenen consciència de la seva llibertat i defensen la llibertat de la seva consciència.

En el moment que Espanya té més necessitat que mai d'una política verament nacional, capaç d'abrigar tots els espanyols sota un règim plenament jurídic i obertament democràtic, sorgeixen incessantment els sectarismes i les proposicions, les úniques excepcions contra grups sencers de ciutadans, la mezuina política d'ofenses a sentiments respectables — no fos sinó per llur arrelament en la consciència i la història nacionals —, les vexacions irritants, les persecucions: tot plegat, d'altra banda, completament inútil, i amb dany per la República; els pitjors enemics d'aquesta són sens que ho vulguen, aquells qui, parapetats en llurs posicions dominants i amb llur intolerància a lloure, fan tornar, segons frase de J. Ortega Gasset, "trist i amarg" el règim. Aquest nou règim, instaurat amb fervor democràtic, és va veure prest accionat per la demagogia destructora i, al mateix temps, per certes tendències netament fascistes, que els caps accepten voluntorosament per eliminar l'adversari posant-lo fora de la llei. Encara no s'ha provat, en serio, la democràcia; Espanya no ha trobat encara el seu ritme vital; no podrà trobar-lo (evitant les brusques oscil·lacions que van de la dictadura a la demagogia) mes que dins una República respectuosa amb tot allò que mereix respecte i, particularment, de la llibertat i del dret de tots i de cada un dels seus súbdits. Mentre no s'hi arribarà, tot problema serà viciat de greu incomprensió; i quan un problema degenera en conflicte, s'allunya la possibilitat de resoldre'l. La manca de perspectiva històrica principalment, junt amb la passió sectària i la submissió cervil a una massa prèviament imbuïda d'anticlericalisme per campanyes sistemàtiques de difamació, ha erissat de dificultats i de perills tota la qüestió religiosa.

Si l'equip governamental hagués entrevista la necessitat de la pau religiosa per a la satisfacció interior del conjunt dels espanyols, s'haurien trobat amb dos fets, no esperats per molts, però indiscutibles: d'una banda, les excel·lents disposicions d'una munió de catòlics i d'eclesiàstics prompts a acceptar la nova forma de govern, una política que, fins i tot privant l'Església de privilegis que la monarquia li havia reconeguts, proclamés una verdadera llibertat religiosa; d'altra banda, la bona voluntat acomodant i perfecta de la mateixa Església, per regular amb l'Estat, per mitjà de negociacions lleials encaminades a un nou concordat, una situació jurídica nova en relació amb les condicions dels temps nous.

L'antic sistema regalista espanyol no era, ni de molt, un sistema ideal pel catolicisme. Les concessions obtingudes gràcies a ell perjudicaven la independència, devogades fins a la dignitat que necessita la Església, a qui mancava la plenitud, en veure les seves atribucions legítimes reduïdes per les formalitats del placet o de l'executur. El "patronat real" i el seu exercici per mitjà de la "presentació de beneficis" tenia el sen-

tit d'una servitud; ho era efectivament. No sense raó es, remarca en els concordats moderns la constant preocupació de l'Església d'alliberar-se d'aquesta càrrega: el Codi Canònic prohibeix la constitució de nous patronats i persegueix la desaparició dels encara subsistents (can. 1450-1451).

Així és que molts de catòlics, maràquics o republicans, desitjaven la completa independència de l'Església en lo espiritual i de l'Estat en lo temporal, amb una regulació concordatària de les qüestions mixtes. Estavem persuadits que l'antiga "al·liança del trono i l'altar" acabava gairebé sempre en profit del primer, amb bon nombre d'inconvenients i de ries pel segon. Fins i tot davant el perill d'una separació talmient radical que desconegués l'existència d'una zona comuna i la necessitat de regular-la de comú acord, els catòlics espanyols comencen a creure en les ventatges de la llibertat.

"D'allò que, en si, és un mal, diu un escriptor tradicionalista, el professor Minguijón, en un article sobre l'Església i l'Estat. Déu pot fer-ne sortir grans béns. Un d'ells serà la completa llibertat de l'Església en la designació dels seus prelats, sense patronatges ni drets de presentació. Això pot revelar als ulls del poble la dignitat de l'Església. Tot en la religió, ha d'ésser i semblar autònom, emanat de la seva pròpia impulsio pregona, a fi que l'Església doni la impressió d'una plena unitat interior, com convé a una vida nova i a una noble raça espiritual. Els catòlics espanyols, i potser també una part de la clerecia, necessiten un agulló o un revulsiu. Poden ésser-ho les actuals circumstàncies. Miren d'aprofitar-les. L'Església resisteix victoriosament les rivalitats i la lluita. Pot témer, tot al més, per les ànimes febles que tendrien necessitat d'ésser fortificades en la unitat de la convicció col·lectiva. I encara, malgrat la separació, aquesta unitat pot ésser més intensa i més viva si posam en acció les forces de l'esperit."

Tots els esperits haurien hagut de inclinar-se cap a solucions de concòrdia; i es tenia la certesa que la Santa Seu s'hagués mostrat generosa, pel bé de la pau espiritual entre els ciutadans de la naixent República espanyola. Reconeguda oficialment pel Vaticà, l'episcopat li donia l'adhesió deguda al poder constituït. Desgraciadament, malgrat els esforços dels homes i dels grups moderats de la República, prevalgué el to hostil, agressiu, d'aquells que semblaven haver assumit la tasca ingrata de suscitar cada dia, a l'interior, conflictes nous. Si fins ara no s'ha arribat a una ruptura amb Roma, no serà per no haver-la cercada, sinó gràcies a l'exquisit tacte diplomàtic i a la paciència evangèlica de S. E. el Nunci apostòlic, Mgs. Tedeschini, a qui els catòlics espanyols, i el mateix Poder republicà han de retre l'homenatge del reconeixement degut a les seves altes virtuts. Sempre a l'heu lloc, enèrgic i acomodant, tenax i suau, lleial i torant, ha donat amb el comportament, representació fàcil del de l'Església romana, l'exemple de fermesa i de calma que necessitaven els catòlics espanyols.

En la tercera part del seu article: Una legislació agressiva, el professor Mendizabal passa revista a la de la República, prou coneguda de tothom, i acaba amb aquestes paraules:

Els catòlics espanyols que han de viure aquestes hores doloroses, han d'abandonar-se al pesimismo? Quin és l'avenir de l'Església en aquest país? Jutjar per la renaixença feridora de la consciència catòlica, no cal inquietar-se'n. L'espanyol d'avui sap que ha de sostenir la seva Església, i ho fa content. Es sent més lligat a ella per l'esforç que l'Estat ja no li dispensa, i veu a la mateixa Església més lliure enmig de la persecució.

El que manca encara potser a l'espanyol mitjà, és sentir a dur les lluites polítiques al camp de la política. Els arguments teològics no tenen valor amb gent que no admet les més simples veritats d'aquest ordre. Es en el terreny polític que el catòlics han de reivindi-

car els seus drets. Fins i tot si, momentàniament, no els son reconeguts, la seva causa és guanyada a l'avança davant l'Intel·ligència i el sentit jurídic. Poden tenir confiança: un avenir millor els espera.

Nuestra protesta

Inca, ciudad reconocida por todos como una de las más piadosas ciudades mallorquinas, está atravesando días amargos, días muy tristes para los inqueses; ya una vez vió posarse sobre el libro de su brillante historia un enorme borrón, el derribo de las cruces, y enseguida se vió al pueblo inquense como dolorido iba a desagrar al Cristo que tanto amamos. Y el día de "Corpus" la llaga cicatrizada volvió a abrirse cuando vió con dolor como violando los derechos de propiedad se procedía a abrir una calle en el convento de San Francisco. ¿Con qué fin se abría esta calle? no lo sabemos puesto que los transeuntes no pueden aprovecharla para ir a un sitio determinado. ¿Por qué fueron a derribar la tapia en día festivo molestando así las creencias religiosas de los ciudadanos? Puesto que Inca es católica pese a quien pese, y si se multó a una respetable persona por protestar contra este acto, sepan las autoridades que pueden multar a todo el pueblo de Inca (salvo algunas excepciones), pues Inca protesta y protestará siempre contra este acto; queremos libertad para todos, queremos respeto a la propiedad, queremos se respeten nuestras creencias religiosas y queremos respeto a la moral, pues hasta la moral fué insultada. Somos católicos y como católicos y como inqueses no nos cansaremos de protestar hasta ver de nuevo respetados nuestros derechos; y como prueba de que Inca reacciona digan nuestros viejos si habían visto nunca en la iglesia tanta gente, como el día de la Inmaculada, como el día que se desagrá a Cristo por el derribo de las cruces, como el día de "Corpus" etc; si los funerales se habían visto nunca tan concurridos (puesto que en el último que ha habido se contaron 457 hombres y otras tantas mujeres); estamos todos dispuestos a defender nuestros comunes intereses y dar si importa la vida en defensa de nuestra religión y nuestra patria.

Una joven

Inca, 29 mayo 1932.

Nota comercial

Mercado de Sóller

El semanario "La Voz de Sóller" publica las siguientes líneas en su número del sábado último:

"Los precios que han regido durante la presente semana han sido como siguen:

Limonos, de 30 a 40 ptas. la carga. Respecto a este fruto debemos observar que puede considerarse como agotada la cosecha.

Las naranjas se pagan a 60 ptas. la carga.

Los nisperos a 8 pesetas el quintal.

El precio de las cerezas, dada su abundancia, ha descendido mucho. Se pagan actualmente de 20 a 25 ptas. los cien kilos.

Es de esperar que la próxima semana se efectúen las primeras trasacciones de albaricoques.

Las algarrobas, siguen a 9 ptas. el quintal.

El aceite continúa al precio de 200 a 210 ptas. la somada de 96 litros".

Pensión

LA VERDAD

Calle San Severo, 3. Teléfono 1841. Barcelona. Detrás de la Generalidad.

Confortables habitaciones. Cuarto de Baños. Duchas, etc. Precios desde 9 pesetas. Cocina catalana y francesa. Precios especiales por temporada. Salón de lectura.

Dos cartas interesantes

CARTA DE UNA RELIGIOSA MALLORQUINA RESIDENTE EN EL AFRICA ECUATORIAL

Un religioso de esta capital ha recibido la siguiente interesante carta de una religiosa mallorquina que reside en Entebbe (Uganda—Africa Ecuatorial): "Entebbe, 19 marzo 1932.

Mi Reverendo y amado Padre.

He recibido la suya 31 diciembre y desde entonces muchas cosas han pasado en nuestra desventurada España. Nadie sabe en donde vamos a parar. Van Vds. subiendo cuesta arriba el doloroso camino del Calvario. Podemos decir lo que decía Nuestro Señor a los que vinieron a prenderle en el huerto de Getsemani: "Esta es vuestra hora y el poder de las tinieblas"; y esta hora para España ha venido y podría durar años. Pero la hora de Dios vendrá a su tiempo. Roguemos para que venga pronto.

De vez en cuando vienen por aquí los misioneros, y hay de todos los países. Al hablar de las cosas de España, todos dicen lo mismo. Que eso será un gran bien para la Iglesia y los católicos de España. Hace muchísimos años que no hablan sufrido por su fé y ahora el Señor da una sacudida al árbol para que se caigan los frutos medio podridos y se conserven los buenos. Las aguas sin movimiento se corrompen y engendran microbios malsanos; los vientos y tempestades hacen que los árboles se arraiguen con más intensidad en la tierra. Uno de ellos me decía: En Francia, hace unos treinta años pasábamos las mismas pruebas que pasan los españoles ahora. Y constatamos que la persecución ha hecho un bien inmenso. Ha purificado al clero, que estaba, a causa del bienestar y la abundancia, pobre de celo y de amor de las almas. Ahora que no recibe nada del Gobierno es más libre, más independiente más edificante. Los católicos se han unido y son más fuertes que nunca. Ha desaparecido este fantasmón que se llama el respeto humano. Las vocaciones religiosas y sacerdotales son puras de interés material, y Dios sea bendito, ningún sacerdote o religioso se hambre.

Esto me decían estos buenos Padres que han pasado por semejantes tribulaciones. La persecución pasará y los frutos quedarán. Ahora en Portugal tienen una buena República. Después de muchos años de revolución intestina, gracias a una protección visible de la Santísima Virgen el malestar ha desaparecido. Bueno es que los malos reinen por algún tiempo, así hacen ver al pueblo lo que son, y pronto pierden el prestigio y los mismos que los pusieron a la cúspide del poder, al ver que no hacen nada de bueno para la Patria, se cansan de ellos y les vuelven las espaldas. Estoy segura que lo mismo pasará en España, y como tenemos el privilegio de hacer todas las cosas aprisa y corriendo, es de esperar que la prueba no será larga. Ya hay mucha diferencia entre el

año pasado y éste. En un año, esos hombres han dado pruebas de lo que son capaces de hacer, y V. vé, mejor que yo, que vivo tan lejos, cuántas protestas se levantan en todas partes como señal de descontento. Dios todo lo hace bien. No es posible que se olvide que la nación española le fué consagrada allá en el Cerro de los Angeles. El Sagrado Corazón nos salvará.

Incluyo carta para las Carmelitas. ¡Pobrecillas! Lea V. la carta y verá lo que les digo para animarlas. Yo he pasado también durante la guerra momentos terribles y noches sin dormir.

Mucho, muchísimo ruego por España, con lágrimas pido al Señor nos perdone y venga a nuestro socorro.

Me encomiendo también a sus oraciones y queda de V. affma. esta su antigua hija en el Señor".

CARTA DE UN MARINERO MALLORQUIN SOBRE LA SITUACION EN RUSIA

Un amigo nuestro ha recibido una interesante carta de un marino mallorquín que ha estado en Rusia; carta de la que copiamos los siguientes párrafos que revelan la triste situación en que se vive bajo el imperio del régimen soviético:

"Constantinopla, 14-5-1932.

"Muy Sr. mío: Desde ésta tengo la satisfacción de enviarle un afectuoso saludo y al mismo tiempo comunicarle mi viaje a Batoum (Rusia), de cuyo puerto procedemos, y que sin novedad a D. g. nos encontramos en esta capital turca. La travesía, aunque entretenida por divisarse las costas de Italia y Grecia y pasar por el Estrecho de los Dardanelos, por los muchos días de mar se hace algo pesada, pues desde Barcelona, que es puerto de origen, hasta llegar al Mar Negro, que es la zona donde se carga el petróleo y gasolina, tardamos doce días.

Aunque superficialmente, muchas son las cosas que le podía contar de la Rusia que yo he visto; pero tan solo me limitaré a decirle que parece increíble que algunos propagandistas españoles puedan aplaudir el régimen soviético. La población de Batoum, algo menos importante que Palma, presenta un aspecto de infinita tristeza; la mayoría de sus habitantes son policías y soldados; la indumentaria de ellos es pobre y sucia y en cuanto a los paisanos, aún viven en peores condiciones, hasta el extremo de ver alguno que se presenta de la manera que vino al mundo. No hay tiendas ni comercios; tan solo una Cooperativa que explota el Estado y donde todos los ciudadanos están obligados a hacer sus compras, no pudiendo adquirir más comestibles que una cantidad limitada. De esta manera vive esta pobre gente, y hay que tener en cuenta que la población que yo he visto, por su industria petrolífera, es importante, así es que cabe preguntar: las demás poblaciones del interior ¿cómo vivirán?"

los principios de autonomía y de libertad que el Estatuto ha recogido.

"La Nación" cree que no se puede hablar, en nombre de España, cómo habló el Presidente del Gobierno:

Decía ayer el señor Azaña — conste que para su persona, por la autoridad de que hoy está investida, no omitimos ningún respeto — que no consentía que frente a su actitud hablase nadie en nombre de España, como si él desconociera su historia y sus intereses. Pero ¿cree el presidente del Consejo de ministros que en nombre de España, o al menos como hombre que está hoy en situación de imponerle a España su voluntad, se puede hablar como él ha hablado, y hacer lo que él ha hecho, sin la protesta ardiente, firme y decidida de los muchos millones de españoles que en estos días están demostrando una actitud contraria a lo que se quiere implantar, y a lo que ha dado su visto bueno con largueza, el jefe del Poder ejecutivo? Nosotros afirmamos que no, y afirmamos más, cuando predecimos que la solución, de la que es prólogo el alegato de ayer, saldrá de las Cortes, en medio de un clamor de disgusto, representativo del total y completo divorcio entre la inmensa mayoría de los españoles, y de los que, diciéndose sus representantes, contrarían su voluntad.

Indudablemente, la fecha de ayer será histórica, porque en ella se ha consumado un designio, en que España no había querido creer como cosa inevitable hasta este momento; pero esa fecha tendrá una significación muy distinta de los que suponen, porque están ciegos, que se ha dado un paso hacia adelante. En el camino de la tranquilidad y de la grandeza de España representa un evidente retraso.

Para "La Vanguardia" el discurso es el discurso inaugural de la España nueva:

El trascendental discurso del señor Azaña constituye un verdadero prodigio, en el sentido de que siendo muy catalán en su médula, en el tono y la orientación denota una amplitud hispánica que sólo los castellanos han sabido dar hasta ahora a la política peninsular. Los hondos latidos sentimentales de un Juan Maragall se alían en esa gran oración con el frío cálculo político de un Cisneros. Castilla y Cataluña aparecen indestructibles, inexpugnablemente hermanadas en la gran fórmula de un españolismo integral y dinámico, que les supera a ambas, como a todas las demás diversidades hispánicas, y las funde en una libre compenetración superior. Realmente, este gran discurso merece pasar a la Historia como el discurso inaugural de la España nueva.

"La Veu de Catalunya" alaba el discurso por ser la rectificación de un error secular:

L'encert més penetrant del senyor Azaña, des d'un punt de mira estrictament espanyol, ha estat considerar el problema de Catalunya, no com un problema estrany, sinó com un problema indígena. Tota la ingent discussió sobre els atributs de la sobirania és sobreria si, dintre d'una ampla concepció peninsular, hom considera que Catalunya és Espanya i que el govern de la Generalitat de Catalunya és un òrgan integrant de l'Estat espanyol, dintre de la República espanyola. La força del discurs és aquesta: una rectificació efectiva d'una error secular, error que era una desviació de la història natural d'Espanya, que obeeia a directrius i orientacions exòtiques. Concebuda així l'autonomia, l'organització de l'autonomia, desde d'un punt de mira estricta-

ment espanyol, no sols no és una obra de desintegració, sinó tot el contrari: una obra de reintegració, de restauració d'Espanya en la plenitud dels seus pobles.

"El Matí" desea que el señor Azaña dé muestras de la misma comprensión en lo concerniente al problema religioso:

Nosaltres acollim de bon grat, amb sincera joia, l'esforç de comprensió de les realitats peninsulars i l'afany de cordialitat que a tots ens uneixi. Però voldriem que el senyor Azaña volgués veure que, a més de les realitats polítiques i de la necessitat de patriòtica concòrdia, hi ha, a les terres espanyoles, una altre realitat, i que cal que aquesta sigui també compresa i respectada si la cordialitat ha d'ésser mantinguda. La realitat a què ara volem referir-nos és la del sentiment religiós que anima la major part del nostre poble. Qui la desconegui o tracti de destruir-la no farà obra de bon governant, perquè anirà contra un fet viu, contra una força de conservació social, de dignificació de la vida pública, que ha de mercèixer la protecció de tot polític d'ample horitzó i altesa de mires. Que el senyor Azaña s'esforci a mostrar igual disposició davant d'aquesta realitat com davant del fet polític, i aleshores sí que podrem dir amb tota satisfacció que comença una nova era de glòria i prosperitat per a Espanya.

Desterrado "voluntario."

Calvo Sotelo, en "La Nación" recoge la alusión que le hicieron Lerroux en su último discurso:

Y en el párrafo que tuvo la atención de dedicarme me califica de "desterrado voluntario". ¡Cuanta bondad! No sé cómo agradecerle. Se comprende que le mortifique un poco la imputación "hipotecaria" que yo lancé contra el Pacto de San Sebastián. Y trata de demostrarnos que no, que la República nació limpia de cargas. Pero para tal intento — que no logra, ni mucho menos —, ¿qué necesidad tenía de falsificar la historia? Que soy un desterrado, a la vista está. Que lo sea por voluntad propia, ¡valiente eutrapelia! ¿No recuerda don Alejandro que al discutirse el suplicatorio en septiembre último el Congreso me negó garantías para defenderme en la Cámara? ¿No recuerda que entonces él era ministro? ¿No recuerda que un acreditado concejal socialista, y además diputado, declaró solemnemente que si yo atravesaba la frontera "iría derecho a la cárcel"? ¿No le consta, en fin, que yo renunciaba a la libertad a cambio de la efectividad de mi fuero parlamentario, no para el ataque, sino para la defensa?

Lo que pasa es que las cosas cambian de color con el tiempo. Ahora muchos republicanos de buena fe se arrepienten del error padecido y del precedente que sentaron. — ¡Qué magníficos precedentes, don Alejandro, para el día de mañana! — Comprenden que amordazar a un diputado a quien se acusa es una violencia incivil, un atentado al derecho de gentes, un gesto sin belleza, un estigma desonroso, un escarnio a la libertad y una invitación a futuras retorsiones. Comprenden, sobre todo, que me han favorecido en extremo: primero, alejándome de ese infierno pasional, en que la voz débil de un hombre perseguido no habría podido superar el estruendoso alhido de las fieras; segundo, prefiriendo mi silencio a mi castigo. Y, ¡claro!, rechazaban la gloria y me endosan... la responsabilidad del exilio. Estoy fuera de España por mi voluntad... ¡Bueno! Si es broma puede pasar.

De gran interés

Por 8'50 ptas. en Palma de Mallorca y 9'25 por correo, se enviará certificado, un tomo, 32 x 22 de la importantísima Teneduría de Libros por Partida Doble, Cálculo Mercantil, Correspondencia Comercial, Balances, Prácticas de Teneduría, Preparación de Cuentas para abrir y cerrar los libros y otros datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

del Profesor Mercantil Manuel F. Font, con la cual toda persona puede hacer la Carrera de Comercio y de Tenedor de Libros, en toda su extensión teórico-práctica, en el plazo de treinta días, sin necesidad de escuela, academia ni profesor alguno. Los pedidos con su importe por Giro Postal a don M. Serra Bannasar.

Pza. de Sta. Eulalia 10.
Caduca el día 16 de Junio.

El Católico Culto

Contiene importantísimos documentos Pontificios, el Syllabus de Pío IX, Errores condenados en la Encíclica "Quanta cura" Cánones del Concilio Vaticano y el nuevo Syllabus de Pío X., con un prólogo que da sucinta idea del conjunto y de las circunstancias históricas que acompañaron su publicación.

De sumo interés para periodistas, conferenciantes y socios de Acción Cristiana.

Al precio de 0'40 pesetas se vende en la Librería Guasp.

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.
Dentaduras usadas

Monedas antiguas de oro, plata y cobre.
J. MIRO

Sindicato, d. (al lado de la chocolatería Bordoy).

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las doce, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.



A los niños y mayores les gusta la Cremadina. Es un postre tan rico, tan nutritivo y sano, que las amas de casa no deberían privar a los suyos de este deleite. Como además cuesta muy poco y está hecho en cinco minutos, no hay razón para no hacerlo muy amonado. Paquete 30 cts.

Hay: Flanes, Pudines, Cremas, Natillos, Papillas, Helados.

Gustos: Vainilla, Fresa, Chocolate, Piña, Limón, Plátano y Almendra.

Pero, fíjese bien, ha de ser

CREMADINA

Revista de Prensa

El discurso de Azaña

El buen castellano, la energía moral y la energía física son las tres notas que "El Sol" describe en el discurso:

En primer término, aun cuando no sea lo más importante, el estilo. El señor Azaña ha confirmado su tradición de pensador y de escritor de un modo verdaderamente fuerte. Toda la primera parte del discurso y especialmente la última son una lección de castellano admirable. El lenguaje se rinde absolutamente a la voluntad y al talento del orador. Y en ocasiones, el señor Azaña parece complacerse en su dominio del idioma.

En segundo lugar anotaremos la extraordinaria energía con que el presidente del Consejo afronta el tema. Con un valor sereno y consciente da el pecho al más peligroso y difícil de los problemas que pueden hoy presentarse ante

un gobernante español. En vez de acudir a maniobras de flanco y a sutiles diversiones estratégicas, elige el ataque frontal, desafiando todos los riesgos y aceptando, desde la primera a la última, todas las responsabilidades. ¡Gran espectáculo de lealtad a una política!

Subrayemos también la energía física de que ayer hizo gala el señor Azaña, manteniendo su tono oratorio, sin desmayo y sin muestras de fatiga, durante más de tres horas; y no olvidemos el hecho de que la Cámara le escuchó con atención creciente, hasta resumir su estado de espíritu en la ovación final.

¿Qué es el discurso del señor Azaña? A nuestro juicio, una definición de lo que significa la República en España. Esto en el orden de las ideas generales. En cuanto al problema catalán, una defensa del Estatuto, o mejor dicho, de

NEVERAS ICE BOXES EISSCHRANKEN GLACIERES

Kitchen Utensils Crockery Glassware

ESTABLISHMENTS
Andrés Buades Ferrer

Tel. 1-4-3-2
Plaza. Cort, 23-24 — Calle cestos, 15-17
PALMA DE MALLORCA

Fixed Prices

Goods Delivered without charge
E.G. EN SPK N
On parle français

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Los candidatos derechistas triunfan en la Academia de Jurisprudencia y en el Colegio de Médicos

En Santander también han sido halladas bombas y un taller donde había 36 moldes para fabricarlas

Huelga general en Cádiz y en Sevilla. — En Sevilla las tropas están acuarteladas y la guardia civil patrulla por las calles. — Máquinas segadoras destruidas por los huelguistas

Bruning ha presentado la dimisión del Gobierno a Hindenburg

Manifestaciones del señor Azón

Madrid, 30 (22'00)

El General Gil Yuste pasa a la reserva. — Tranquilidad en la provincia de Sevilla

El jefe del Gobierno manifestó esta tarde a los periodistas que había firmado el decreto de pase a la reserva del general de la tercera división señor Gil Yuste, por cumplir la edad reglamentaria, porque estando próxima la revista ya debe pasarla en esta situación. Este decreto y otros sobre condecoraciones fueron los que sometí, de mi departamento, el sábado pasado a la firma del Presidente de la República.

La combinación militar por pase a la reserva de dicho general y algunos otros ascensos, no la he hecho todavía y espero llevarla a la firma del señor Alcalá Zamora antes de que marche a Priego dentro de tres o cuatro días.

A preguntas de los periodistas, dijo que la tranquilidad en toda España era absoluta. En Sevilla, del aeródromo de Tablada habían salido algunos aviones para recorrer el campo, donde parecía que había alguna efervescencia. Los aviones regresaron a su base sin que hubiesen observado nada en las poblaciones de la provincia.

En el Colegio Médico obtienen un éxito las derechas

Madrid, 31 (9'00)

En la elección que se viene celebrando en el Colegio médico, elección que ya dura tres días, lleva una mayoría de 192 votos el doctor Piga, candidato de las derechas, sobre el doctor Hinojar, candidato de las izquierdas.

Aunque la votación ha de seguir todo el día hoy no es posible se altere el resultado de la votación.

Lo del Estatuto Catalán

Madrid, 30 (22'00)

Lo que dice Luis Bello

Don Luis Bello, presidente de la Comisión redactora del Estatuto, hablando sobre la probable retirada del proyecto, dijo que no lo creía fundamental, pues sobre el mismo dictamen se discutirá artículo por artículo.

Hoy se convocará una reunión para mañana, con objeto de que la comisión decida lo que proceda. Las propuestas son el resultado de la opinión del Gobierno y de los partidos. Cada una de ellas significa un acuerdo, una fórmula y un anticipo. Nadie puede decir que se toman decisiones irrevocables sin una previa meditación.

—¿"La Voz" le acusa a usted como enemigo de la enseñanza en castellano en Cataluña?

—Yo no ayudo a los catalanes a suprimir Institutos, Escuelas Normales y Escuelas primarias. En el voto particular que presentaré, figura la escuela castellana y catalana, respetándose la Constitución y el empleo de la lengua del Estado como instrumento de enseñanza. El Castellano es bastante fuerte pa-

ra peligrar por un detalle. Ya veremos quien es mejor patriota.

En la Academia de Jurisprudencia

Madrid, 30 (22'00)

Triunfo de la candidatura derechista. — Goicoechea, Presidente

En la Academia de Jurisprudencia se verificaron elecciones para elegir al nuevo presidente.

Participaron 528 académicos. El Presidente de la República votó a media mañana.

Triunfó el ex ministro señor Goicoechea, que presentaban las derechas, por 290 votos contra 236 que obtuvo el ex ministro señor Piniés, a quien apoyaban los izquierdistas.

Madrid, 31 (4'00)

Ha sido elegido vicepresidente Serrano Jover

En la Academia de Jurisprudencia continuaron ayer las votaciones, siendo elegido vicepresidente primero el señor Serrano Jover y vice presidente segundo don Cirilio Tornos.

Para vocales fueron elegidos los señores Alvarez de Yute y Fuentes Pila Bibliotecario, el Sr. Villegas, Secretario de actas, el señor Hijares y Archivero el señor Millares.

La situación en Andalucía

Madrid, 30 (22'00)

El estado del paro

Sevilla — El paro se desarrolla normalmente. Es casi total, pero los tranvías circulan casi en su totalidad.

Las fuerzas de asalto prestan servicio con tercerola. En los cuarteles hay retenes.

Algunos soldados de Intendencia trabajan en las panaderías. En éstas trabajan todos los patronos y sus familias.

A la una y media, en la calle de la Pureza, un grupo se parapetó tras los adoquines del pavimento, haciendo disparos contra un tranvía. La pareja de guardias de asalto de escolta, repelió la agresión, sin consecuencias.

Manifestaciones del Gobernador

El gobernador manifestó que se había intentado incendiar la iglesia de Santa Ana, de Triana, sin lograr su propósito los incendiarios. Agregó el señor Sol que muchos obreros se le habían dirigido lamentando la miseria en que se hallan a causa de las frecuentes huelgas a que se ven arrastrados.

Manifestó el gobernador también que en el registro practicado al clausurarse los centros sindicalistas, fueron hallados recibos firmados por Rodolfo Cabezas, por cantidades que oscilan entre cien y ciento cincuenta pesetas, para fines de propaganda. Este individuo es el que tenía aloado en su domicilio al dueño del taller donde fué hallado un depósito de bombas.

Dijo que la tranquilidad en la provincia era absoluta, y que en Umbrere la policía había encontrado 42 pistolas.

Terminó diciendo que se había ampliado a todo el territorio la jurisdicción del juez que instruye el sumario por las cuestiones terroristas.

En la noche del sábado fueron tiroteados los alojamientos de algunas fuerzas. — La jornada del domingo fué tranquila

Sevilla — En la noche del sábado último dos desconocidos hicieron unos disparos en los lugares donde estuvo instalada la Exposición, entre el pabellón de los Estados Unidos y el Palacio de España, donde se alojan las fuerzas de asalto y la guardia civil.

El objeto que se proponían los perturbadores era hacer que salieran las fuerzas y tirotearlas, aprovechándose de la obscuridad. El plan no tuvo éxito, porque el centinela del cuartel de Sanidad, que se dió cuenta de la presencia de los pistoleros, hizo varios disparos, alcanzando a uno de los agresores, que resultó gravemente herido.

Según parece, los autores de la agresión consiguieron refugiarse en el pabellón de las regiones leonesa y castellana, donde se celebraba un baile a la hora de cometerse el hecho. Los guardias rodearon las casas de Castilla y León, procediendo a cachear a cuantos se encontraban dentro.

El herido se llama José Azono Bernal, de cuarenta y cinco años.

Los guardias de asalto detuvieron a Antonio Prada Domínguez, que acompañaba al herido.

Este se ha negado a hacer manifestaciones.

Continúa gravísimo en el Hospital, pues tiene atravesada la vejiga.

El día del domingo transcurrió con tranquilidad, apareciendo las calles muy desanimadas.

En los sitios estratégicos prestaron servicio retenes de guardias de asalto con tercerolas.

Las fuerzas del Ejército permanecieron acuarteladas toda la mañana. En el cuartel de Artillería, situado en la carretera de Dos Hermanas, las piezas de artillería se hallaban emplazadas en el exterior.

No obstante haber trabajado los panaderos y traerse pan de Alcalá, mucha gente se quedó sin poder adquirirlo, por haberse acaparado por el vecindario, en previsión de que mañana falte.

A las once de la noche unos individuos rociaron con gasolina una de las puertas de la iglesia de Santa Catalina, provocando un incendio.

Este no alcanzó importancia gracias a la rápida intervención de varios transeúntes, incluso obreros.

Madrid, 31 (4'00)

Noticias de anoche. — Intranquilidad. — Varios grupos asaltan unos cortijos destruyendo doce máquinas segadoras

Sevilla — A última hora de anoche reinó nuevamente la intranquilidad en la población.

Las tropas están acuarteladas. La guardia civil patrulla por las calles.

El jefe de la Guardia civil ha celebrado detenida conferencia con el Gobernador civil.

Los tranvías fueron tiroteados en la Puerta del Osario y en la calle de Oriente. Afortunadamente, no resultó ningún herido.

El guardia que fué agredido en la plaza de Pumarejo se llama Celestino Roma González.

En Olivanza, Alcalá del Río y San Lucar, grupos armados asaltaron varios cortijos, incendiando en total doce máquinas segadoras, hiriendo gravemente a uno de los encargados de los cortijos.

CADIZ

Ha sido declarada la huelga general

Cádiz — Ha comenzado la huelga general, parando todos los obreros, incluso los de la factoría Naval de Matagorda, Astilleros Echevarría, Construcciones Aeronáuticas y panaderos.

Se han registrado coacciones. Para garantizar el mantenimiento del orden cooperan a la vigilancia fuerzas del Ejército.

La circulación rodada puede decirse se halla paralizada.

Los establecimientos se hallan cerrados casi en su totalidad.

Los huelguistas apedrearon esta mañana un tranvía, resultando una mujer herida. A mediodía se suspendió el servicio.

En el barrio de Vina fueron voceados por los huelguistas algunos carros de limpieza.

La guardia civil tuvo que cargar sobre los grupos.

También se registraron coacciones contra los obreros del ramo de limpiezas, resultando un herido.

La policía detuvo a varios individuos que colocaban pasquines subversivos.

En la plaza de la República la guardia municipal fué agredida. Los huelguistas hicieron disparos también contra la guardia civil.

El sindicato ha sido clausurado. Hay varios detenidos por ejercer coacciones.

El gobernador, hablando con los periodistas, dijo que en el resto de la provincia había tranquilidad, y que en Algeciras dejaron de salir dos trenes.

ALGECIRAS

Es sorprendida una reunión clandestina y se declara la huelga general

Algeciras — La guardia civil sorprendió en la madrugada del domingo una reunión clandestina.

Los guardias dispararon al aire para disolver a los reunidos, deteniendo a los directivos.

Para protestar de las detenciones se ha declarado esta mañana la huelga general, que es completa y alcanza a los ferrocarriles.

Por las calles patrullan fuerzas del Ejército.

JEREZ

La campaña comunista

Jerez — Esta madrugada aparecieron en diversos lugares de la población pasquines con el emblema comunista.

Se han declarado en huelga los obreros afectos a la Confederación Nacional del Trabajo.

Se ha intentado, sin conseguirlo, llevar a los campesinos.

La Guardia civil ha salido para la campaña, con objeto de proteger a los obreros.

Ha sido detenido un individuo que arrojó una piedra contra un tranvía.

La actualidad política

Madrid, 31 (4'00)

Se han hallado bombas en Santander

El ministro de la Gobernación ha manifestado que la policía de Santander, intentó detener a tres individuos que le inspiraban sospechas al darles el alto, se fugaron, consiguiendo detener a uno que disparaba contra los policías, sin heridas.

Al huir arrojaron dichos individuos tres paquetes que contenían 22 bombas descargadas.

En un registro que se hizo posteriormente en una herrería fueron hallados 36 moldes para hacer bombas.

También manifestó el ministro de la Gobernación que en Sevilla, al marchar por las calles un guardia civil que no estaba de servicio, fué agredido a tiros resultando gravemente herido.

DE PROVINCIAS

BILBAO

Durante el domingo memoraron en Vizcaya las explosiones

Bilbao. — En la mañana de ayer, domingo, un nutrido grupo de obreros desfiló frente al local de la Confederación Nacional del Trabajo, situado en la calle Zabala. Acudieron fuerzas que les disolvieron, sin que ocurrieran más incidentes.

A las ocho de la mañana, en el término de Deusto, kilómetro cinco del ferrocarril de Las Arenas, explotó un cartucho de dinamita que produjo desperfectos en varios postes de la Telefónica.

La guardia civil recogió dos cartuchos de dinamita y otro de trilita. En Baracaldo las fuerzas del mismo instituto recogieron otros dos petardos.

Los miñones de Ortuella comunican al gobernador que en el término de Baranco explotó un petardo, derribando cinco postes telefónicos, lo que originó la interrupción de las comunicaciones entre Santander y Asturias.

A la puerta de la Casa de la Misericordia de Bilbao un petardo derribó un poste, sin desgracias.

En el término de la Peña, estalló también un petardo, que derribó otro poste. En los primeros momentos fueron practicadas cinco detenciones. Los detenidos se llaman Guillermo Lecuon, de cuarenta años, Gregorio Legarreta, de 29, Andrés Rodríguez, de 26 y José Ruiz, de 21.

También se reciben noticias de Sestao y Portugalete, dando cuenta de la explosión de varios petardos que no causaron desgracias.

A mediodía se normalizó la situación en Bilbao y su provincia, manteniéndose; no obstante, las precauciones. Fuerzas de seguridad patrullan por las calles formando grupos de a cuatro.

A primera hora de la tarde del domingo recibió el gobernador a los periodistas, diciéndoles que podían darse por terminados los incidentes que no revistieron la importancia que hubieran querido sus organizadores.

Añadió que había estallado un petardo en las inmediaciones de la escuela de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, sin causar destrozos.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 31 (4'00)

La Unión de militares retirados

En la Junta general celebrada por la Unión de Militares retirados ha sido elegido presidente el coronel de Artillería don Carlos Rodríguez Rivera Gascón.

De los sucesos del domingo

El Director de Seguridad recibió a los periodistas, diciendo que en Madrid hay tranquilidad absoluta y que se trabaja sin incidentes.

El señor Menéndez mostró a los periodistas algunas armas encontradas a los detenidos de ayer, figurando cuatro pistolas, un hacha de gran tamaño y numerosos tiradores de enorme tamaño con infinidad de postas de tamaño mayor que balas. Agregó que el agente señor Geroa continuaba mejorando y que el agente señor Belendes se había ya reintegrado al servicio.

La policía — agregó — detuvo ayer a ocho jóvenes, alguno de ellos supuestos autores de la agresión a ambos agentes. Además ha detenido a trece individuos, dos de ellos puestos a disposición del juez por insultar a la fuerza pública, y los otros once que han ingresado en la cárcel y a los que se multará, por distribuir folletos y hojas subversivas.

El campeonato "Copa de España" — El sorteo para las semifinales

A última hora de esta tarde se ha efectuado el sorteo para las semifinales del Campeonato de España, siendo el resultado:

"Barcelona" contra "Celta"; y "Athletic" contra "Español".

El primer partido se jugará en el campo del club citado en primer lugar, comenzando a disputarse estas semifinales el próximo domingo.

Las funciones administrativas de Correos — Peticiones

El Comité de la subsección de funcionarios administrativos de Comunicaciones, que forma parte de la Unión Nacional de funcionarios civiles, ha entregado al subsecretario del ramo un escrito en que se exponen, clara y sucintamente, los deseos de la Escala en orden a la remuneración del personal y estructuración de los servicios centrales y provinciales, que estima deben serle encomendados.

Se les manifestó que dichos deseos coinciden en parte con el pensamiento del subsecretario, expresado en disposiciones suyas que están pendientes de la aprobación del Consejo de ministros.

Desde Barcelona

La agitación extremista

Manifestaciones del Gobernador. — Se mostró altamente satisfecho de la conducta de los agentes de la autoridad

El señor Moles, hablando con los periodistas se mostró anoche altamente satisfecho de la actuación de los agentes de la autoridad que, con la abnegación en ellos habitual, habían soportado las molestias de un servicio durísimo con una entereza ejemplar.

Por considerarlo de justicia, y para dar prueba de esta satisfacción, el señor Moles solicitó y obtuvo del director general de Seguridad la concesión de dos días de plus para todos los guardias. La misma recompensa ha solicitado del director general de la Guardia civil para los guardias de este cuerpo.

Hizo mención especial el señor Moles de la conducta observada por la Guardia civil de la provincia, que impidió la realización de todo intento de manifestación.

También el señor Moles hizo presente la satisfacción que le produjo la actitud del público en general, y muy especialmente la de la clase obrera, que, dando una prueba de sensatez, como era de esperar, no se ha mezclado en los conatos de revuelta ni se ha acercado a los lugares donde se iniciaban las manifestaciones, dejando así expedita la acción de los agentes de la autoridad.

El gobernador civil terminó sus manifestaciones haciendo destacar la actitud de la inmensa mayoría de los ciudadanos que se han dado cuenta del valor de este intento revolucionario, considerándolo como una maniobra que sólo se explica como promovida por agentes a sueldo de quienes, más que ellos, están interesados en promover la confusión y el desorden.

Hoy la normalidad fué completa en esta capital

En la mañana de hoy ha quedado completamente restablecida la normalidad habiéndose trabajado en todos los sectores de la ciudad sin que se registraran coacciones ni incidentes de ninguna clase, lo que ha venido a probar el completo fracaso del movimiento revolucionario que habían preparado para ayer los elementos extremistas.

En Lérida y Gerona la tranquilidad fué absoluta

Noticias recibidas de Lérida y Gerona dicen que durante el domingo y hoy lunes no se registró en ambas ciudades el menor incidente.

En ambas poblaciones por disposición del Gobernador fueron suspendidos todos los actos públicos anunciados como mítines y conferencias.

Otras noticias

Los perros hidrófobos. — Un niño al que mordió un perro muere a su vez a una niña

En la barriada de Estadella, el niño de cinco años José Arasó, que fué mordido hace unos días por un perro, que ha resultado hidrófobo, jugando con una niña de siete años, llamada Rosa Monfort, le mordió en el pecho causando erosiones.

Han sido sometidos a observación el perro y las dos criaturas.

Lerroux llegará el viernes. — Discursará en el Club Republicano

El jefe del Partido Radical don Alejandro Lerroux ha escrito a los dirigentes del Club Republicano participando que llegará a nuestra ciudad el próximo viernes para asistir a la inauguración oficial de dicha entidad, que se celebrará el sábado por la noche. En dicho acto se propone el señor Lerroux pronunciar un discurso político, que probablemente revestirá gran importancia.

El señor Lerroux realizará el próximo domingo su anunciada visita a Gerona.

Incendio

A primera hora de la tarde se produjo un incendio en un almacén de sillas de la calle de Viladomat, 129.

Los bomberos acudieron en seguida

y lograron dominarlo a los pocos minutos de hacer funcionar las bombas.

Las pérdidas han sido de poca importancia.

La situación de la Transatlántica. — Comisión a Madrid

Salió ayer para Madrid una comisión de concejales y fuerzas vivas de esta ciudad para tratar de la cuestión relativa a la situación de la Compañía Transatlántica.

Con la comisión y en calidad de asesor marchó el Presidente de la Cámara de Comercio y Navegación señor Armenteras.

Polou y Gari

Barcelona, 30 mayo de 1932.

Del Extranjero

Bruning ha presentado a Hindenburg la dimisión del Gobierno

Reunión del Gobierno

Berlín — El Gobierno del Reich se ha reunido, a las diez de la mañana, redactando la carta que será entregada a mediodía al mariscal Hindenburg presentando la dimisión colectiva del Gabinete con carácter irrevocable.

De fuente autorizada se sabe que Bruning se niega en absoluto a aceptar ni la Cancillería ni el ministerio de Negocios Extranjeros en cualquier nueva formación de Gobierno, que desde ahora se prevé que está fuertemente inclinada hacia la extrema derecha. Estas mismas noticias atribuyen a Bruning el propósito de retirarse al campo una temporada, para atender al restablecimiento de su salud.

La noticia de la dimisión de Bruning al conocerse en Berlín ha producido general nerviosidad y se nota entre el elemento obrero mucha excitación, por lo que consideran una traición que hace Hindenburg a quienes le votaron para la Presidencia del Reich.

La crisis

Berlín — El señor Bruning ha presentado la dimisión total del Gobierno, que el general Hindenburg ha aceptado.

Las elecciones de la Dieta de Oldemburgo

Berlín — En las elecciones para la renovación de la Dieta de Oldemburgo han obtenido la mayoría absoluta los hitlerianos, que de 46 puestos que tiene la Cámara han logrado 24. En la legislatura anterior, reunían 19

La aceptación de la dimisión

Berlín — El presidente de la República, mariscal Hindenburg, ha aceptado la dimisión del Gabinete del Reich.

El jefe del Estado ha pedido al canciller Bruning y a su gabinete que mientras dure la crisis asegure el despacho de los asuntos de trámite.

Explicaciones de la crisis — Semidictado el Reichstag

Berlín — La dimisión del Gabinete Bruning no ha causado sorpresa alguna después de entrevistarse entre con el presidente Hindenburg. Esta entrevista puso de relieve la imposibilidad de continuar una colaboración fecunda. El jefe del Estado ha creído que le era imposible aprobar ningún otro decreto del gabinete Bruning.

En ciertos círculos políticos se hace constar que no ha habido divergencias personales entre los señores Hindenburg y Bruning, y que el presidente del Reich estima los méritos contraídos por el señor Bruning.

La crisis se hizo inevitable al agravarse ciertas dificultades personales durante la ausencia de Hindenburg.

En cuanto al sucesor de Bruning, lo único que hay de cierto es que Hindenburg comenzará inmediatamente las consultas y que puede asegurarse que el presidente del Reich parece orientarse más hacia la derecha.

Circulan muchas candidaturas para la cancillería. Se habla del barón Gayl y del líder agrario de la Prusia oriental, Brandes. También se cree posible la formación de un gabinete presidido por el conde de Westarp.

Entre los rumores que circulan por los círculos políticos el más importante es el que asegura que se va a la disolución

del Reichstag y por consiguiente a unas nuevas elecciones, que asegurarían el predominio de los hiderianos.

Se da por descontado que la crisis no podrá ser de larga duración, porque la proximidad de la Conferencia de Lausana obliga a apresurar la solución de esta crisis.

Las luchas entre indios y musulmanes en la India

Graves desórdenes en Bombay

Bombay. — Se han producido nuevos desórdenes, como consecuencia de la agresión de que ha sido objeto un musulmán por parte de un numeroso grupo de hindus.

Las tropas se vieron precisadas a intervenir al ser asaltada e incendiada una tienda de perfumería. Resultó un muerto y varios heridos. Además se practicaron 17 detenciones. El comercio ha cerrado en previsión de nuevos tumultos.

Detenciones

Hagpur (India). — Fueron detenidos 120 delegados que a pesar de la prohibición dictada por las autoridades intentaron celebrar una Conferencia provincial del Congreso pan-indio.

Bombay. — El número de víctimas por los desórdenes registrados ayer fué de cinco muertos y 23 heridos.

Las autoridades requirieron el concurso de las tropas para lograr el mantenimiento del orden, saliendo los autos blindados por las calles de la ciudad.

Los grandes vueos

Hausner regresa a su base

Linden (Nueva Jersey, EE. UU) — El aviador Stanley Hausner que había emprendido el vuelo con objeto de intentar la travesía del Atlántico (avo que regresar ayer a consecuencia del mal funcionamiento de diversos instrumentos de los que llevaba a bordo.

La travesía del Pacífico

Seattle (EE. UU). — El aviador americano Browne salió el sábado por la mañana con el propósito de atravesar el Pacífico para llegar a Tokio. Poco después de haber despegado se vió que Browne soltaba una gran partida de escoria para aligerarse de peso.

A las pocas horas Browne regresó a la base aérea declarando que la ruptura de una conducción de aceite le había impedido continuar el vuelo.

La Cierva prueba, con éxito, un nuevo aparato autogiro

Bremen. — El aviador español señor La Cierva ha efectuado con éxito muy favorable, un vuelo a bordo de su nuevo aparato autogiro, que ha sido construido por una casa de esta ciudad.

Notas sueltas

PORTUGAL

Aniversario de la dictadura

Lisboa. — Con motivo del aniversario de la dictadura, se celebraron varias fiestas de carácter oficial y todas ellas con la participación activa del Ejército. Fué regalada con gran pompa la gran cruz de la orden militar de la Torre y de la Espada al señor Alveira Salazar, ministro de Hacienda y verdadero dictador del país. Este, en su discurso de gracias, dijo que apreciaba en su justo valor el homenaje que expresaba fielmente la solidaridad del ejército con la dictadura nacional que él, como ministro, ha podido apreciar mejor que nadie por la fuerza de las circunstancias.

LUISA RUIZ DE POVEDA
Profesora de piano

Uetam 39

Simón Carces
Torredor de Comercio Colegiado

Baratillo, 15 Telé. 2267



ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el alma de la señora

Doña Felisa López París
Vda. de Cazaña

Ha fallecido hoy, a las 5 y media, a los 83 años
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsoladas hijas Patricia, Rdas. MM. Pilar, Javiere e Inocencia, Religiosas de la Pureza, Vicaela, hijo político don Juan Solanas, nietos, (presentes y ausentes) y biznietos, suplican a sus amistades una oración en sufragio de su alma y se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver; actos que se celebrarán a las siete y media y a las ocho respectivamente, del día de hoy, como también al funeral que se celebrará mañana en la parroquia de San Nicolás a las diez.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: San Nicolás, 25-2.º

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se aplique en sufragio de su alma.

Ultimos telegramas

Madrid, 31 (9:30)

Incidentes durante la representación de "Gigantes y Cabezudos,"

Se dan vivas a la Pilarica. — Detención de una señora

En el teatro de la Zarzuela ocurrieron incidentes al representarse la obra (Gigantes y cabezudos).

Al salir la procesión que constituye una de las escenas de dicha zarzuela, se dieron vivas a la Pilarica.

También se oyeron otros vitores.

Fuó detenida una señora llamada Juana Boztan, quien fué conducida a la Comisaría y luego al Juzgado de guardia.

Seismos en Méjico

Los registra el Observatorio nacional

Valle de Méjico. — El Observatorio nacional de Tacubaya señala sacudidas sísmicas cuyo epicentro está en Santa Clara y el lago seco de Toxco, cerca de doce millas de distancia.

La situación en Mandchuria

Ataque de los japoneses

Kharbin. — La décimocuarta división japonesa inició un nuevo ataque contra las tropas del general Ma Chan Shan cerca de Hailun, empujándolas hacia la frontera siberiana.

Un destacamento japonés entró en Chaolung

Karbin. — Un destacamento japonés entró en Chaolung, después de dispersar una partida de bandidos concentrada allí.

El cargamento de oro del "Egypt,"

El temporal destruye el barco

Brest. — El temporal ha destruido el buque inglés "Egypt" que yace en el fondo del mar cerca de la costa, hundido cuando la guerra. Este buque llevaba a bordo cinco millones de libras esterlinas en oro, y, desde hace varios años, una empresa italiana trataba de recuperar el cargamento. Algunas personas han visto, ahora, entre los restos del barco, las cajas que se supone contienen aquel capital.

Expulsión de los diputados Botella y Ortega Gasset

Acuerdo del Congreso del partido radical-socialista

Santander. — Esta madrugada, el Congreso del partido radical-socialista ha acordado la expulsión de los diputados Botella y Ortega Gasset (Eduardo).

También ha acordado la disolución de la agrupación de Madrid.

El triunfo de las candidaturas derechistas

En los Centros intelectuales

Llama la atención el triunfo que obtienen las candidaturas derechistas cuan

do hay elecciones en los centros intelectuales, como ha sucedido ahora en la Academia de Jurisprudencia y en el Colegio de Médicos.

Tranquilidad en Sevilla

Vuelta al trabajo
Sevilla. — Esta madrugada, reina tranquilidad absoluta en esta capital.

A las diez de la noche volvieron al trabajo los dependientes de los establecimientos de bebidas.

Un petardo en el Ayuntamiento de Cádiz

Detenciones

Cádiz. — Ha estallado un petardo en una ventana de la Casa Consistorial, rompiendo bastantes cristales y unas verjas.

Han sido detenidos, con tal motivo, tres individuos.

Muerte de un herido

En Valencia

Valencia. — Ha fallecido, en el hospital, Alejandro Lorenzo, que resultó herido en los sucesos ocurridos en esta capital.

El estado del conde de Bugallal

Sigue gravísimo

París. — El estado del Conde de Bugallal sigue siendo gravísimo.

Los desórdenes de Bombay

100 muertos y 2.000 heridos

Bombay. — A consecuencia de los desórdenes que se han producido entre indios y musulmanes, hay cien muertos y dos mil heridos.

Servicio de vapores

Barcelona a Palma y Palma a Barcelona. — Salidas diarias, (excepto los domingos), de Barcelona y de Palma a las 21 horas. Llegada a las 7 horas

De Valencia a Palma. Lunes, a las 20 horas.

De Palma a Valencia. Domingo, a las 20 horas.

De Valencia a Ibiza y Palma. Jueves a las 20 horas. De Ibiza, viernes a las 9 horas.

De Ciudadela a Palma. Lunes, a las 19 horas.

De Palma a Ibiza y Valencia. Miércoles, a las 12 horas. De Ibiza a las 27 horas.

De Tarragona a Palma. Miércoles, a las 19 horas.

De Palma a Tarragona. Martes a las 19 horas.

De Barcelona a Mahón. Miércoles, a las 18 horas. Jueves, a las 18 horas.

De Mahón a Barcelona. Martes, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Barcelona a Alcudia y Mahón. Domingos, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Mahón a Alcudia y Barcelona. Domingos, a las 9 horas. De Alcudia, a las 21 horas.

Automovilistas

No arregle ni pinte su coche sin pedir presupuesto al taller de carrocería y pintura de

PEDRO BARBARIN

Procedimientos modernos--Estufa
Talleres Reina Esclaramunda-20, Teléfono 1372

Reparaciones

Planchista

Tapicero

Pintura sistema

(Steelcote

(Duco

(Barniz

Salón Exposición y despacho San Miguel--191 y 3

Teléfono 1223

AGRICULTORES

Esta semana llegarán a Palma las célebres trilladoras "AVELLANA," montadas sobre chasis de camión y accionadas por el mismo motor, lo que permite ser trasladadas de un sitio a otro con suma facilidad y rapidez.

Estas trilladoras realizan un trabajo tan perfecto en cereales, habas y demás legumbres; que ninguna otra máquina similar pueda igualar; garantizando su trabajo a satisfacción del agricultor más exigente.

Advierto a quien pueda estar interesado en adquirir una trilladora de la marca que sea, se abstenga de comprar hasta haber visto funcionar la trilladora "AVELLANA,"

Informes y cuantos datos sean necesarios gustosamente los proporcionará:

"LABOR Y FUERZA,"

JUAN VERD PEREYRA

Sindicato, 190-196

Maquinaria Agrícola e Industrial

Las bodas de plata del Patronato Obrero

Ampliamos con los siguientes detalles la reseña que ya publicamos ayer:

A las ocho salió la misa estando la iglesia del Temple llena de niños, jóvenes, hombres casados y protectores.

Sirvieron la misa el obrero zapatero José Ramón y el Presidente don Jaime de Oleza y de España.

Durante la misa cantaron a coro: *Cree en un Deu; Cantemos al Amor; y Ulls del Bon Jesús.*

La comunión estuvo concurridísima; todos los asistentes se acercaron a la Mesa eucarística.

Hubo plática de circunstancias.

Cantaron el Ave María de Romanos tres veces: una por el Papa, otra por los protectores y la tercera por la prosperidad del Patronato.

Al acabar la misa entonaron la Salve Regina.

Antes de salir rezaron, de rodillas, un Padre nuestro por los difuntos del Patronato.

Sabieron del Temple cantando el himno de Perseverancia.

Un buen grupo de los asistentes a la misa hacía tiempo que no frecuentaba el Patronato.

Invitados por la Directiva se trasladaron al patio del Patronato donde tenían los "Trescadors" su tienda montada con guardia a la puerta todo el día.

Impresionaron dos placas con todos los que asistieron a la Misa de acción de gracias, considerando como fundadores de la segunda etapa que principió en el presente año. En el grupo están los niños, los jóvenes, los "trescadors", los casados y la Directiva.

A medio día tenía el cocinero Juan Sampil preparada la comida extraordinaria consistiendo en Paella abundante, escalope con patata frita, coca, dulce puro y vino.

Sirvieron la comida con verdadero amor fraternal los señores siguientes: don Juan de Oleza, don Pedro Benassar, don Rafael Isasi, don Guillermo Ferragut, don Jaime Boyeras, don Fernando Blanes, don Carlos España, don Guillermo Cortada, don Juan Borrás, don Mariano Isasi y don Jaime de España.

Los puros y los dulces fueron obsequio de los jóvenes del Patronato que quisieron contribuir a este acto de verdadera caridad.

Después de las oraciones de costumbre los hombres y mujeres agradecidos

simos dieron "vivas" al Patronato y a sus buenos protectores.

Los "trescadors", antes de medio día con su bandera y banda de cornetas y tambores dieron un pasacalle por las calles céntricas de Palma, siendo objeto de grandes muestras de simpatía.

En el Patronato, y en su salón propio les leyeron las Promesas de los "trescadors", siendo una escena íntima pero en extremo emocionante.

Como estaba anunciado, a las cuatro de la tarde, en el amplio comedor de la Cocina Económica tuvieron el café de compañerismo. Después de un rato de charla recordando en la intimidad escenas vividas en los 25 años pasados, siendo una serie de elocuciones salidas del corazón; nada de floreo de elocuencia pero sí de mucha sinceridad.

Discursearon los siguientes socios del Patronato: don Pedro Rosselló, don José José Ramón, don José Barceló, don Jaime Boyeras, don Ramón Puñercós, don Antonio Esteve, don Juan Soler, don Manuel Rigo, don Pedro Benassar, don Guillermo Ferragut don Guillermo Cortada, el Presidente don Jaime de Oleza.

Hubo muchos vivas a San Luis, a España, al Patronato, a las juventudes y a la Cofradía de Jesús.

Terminó el acto con gran alegría y entusiasmo. Todos en pie entonaron el vibrante himno: "Amunt, germans..."

Después de un rato de descanso se celebró, en el patio, una partida de pelota, por la nueva sección de peloteros, que cuenta con número respetable de jóvenes mayores, dirigidos por el entusiasta alumno don Ramón Puñercós.

La velada teatral se abrió a las cinco y media, como marcaba el programa impreso.

Hubo dos representaciones: "La Vuelta del veterano" fue la primera, tomando parte en ella los elementos más valiosos de la Cátedra del Patronato: Catalá, Miserol, Medina, Mir, Esteve, Sampil, Durán; Martorell A; Martorell B; Odway y Llabrés.

En la segunda pieza que fue "Els calsons de Mestre Lluch" actuaron: Torres Catalá Rosselló, Busquets, Martorell Medina, Miserol y Esteve.

Tanto el drama como la parte cómica tuvieron una feliz interpretación, acreditándose una vez más de verdaderos artistas. Cosecharon muchos aplausos del público que llenaba por completo el salón.

Téngase en cuenta que todos los actos se desarrollaron con máxima modestia, nada de lujo, y con los gastos indispen-

sables; pero con grandísima satisfacción de todos los que en ellos han tomado parte para celebrar las Bodas de plata del Patronato Obrero de San José.

La escuadra italiana

Se concentrará en la bahía de Pollensa.

Además de los buques italianos que llegarán a Palma el próximo día 26 de Junio, llegarán a Mahón, el mismo día los buques "Colleoni", "Delle", "Bande Ngera", "Da Mostro", "Zeno", "Giovanni", "Pessaguo" y "De Recco".

El día 28 fondearán en la bahía de Pollensa el "Istria" y el "Polifeno".

Las escuadras surtas en Palma y Mahón saldrán el día 1 de Julio, dirigiéndose ambas a la bahía de Pollensa, punto de concentración de dichas unidades, las que permanecerán allí hasta el día seis de Julio, en que abandonarían las aguas de Baleares.

El número total de buques de guerra de la Real Marina italiana que se reunirán en la bahía de Pollensa ascienden a diez y nueve.

MUSICALES

El gran pianista Copeland dará un concierto en el Teatro Principal

A ruegos de muchos aficionados de esta ciudad y de la colonia extranjera que, conocedores de la fama de que goza en el Extranjero este eminente pianista, expresaron sus deseos de oírle como solista, con ocasión del último concierto de los Festivales Chopin en que aquél ejecutó la parte de piano de las "Noches en los Jardines de España" de Falla, Copeland han accedido a dar un recital que tendrá lugar en el Principal el martes, día siete, a las nueve y media.

Por iniciativa del propio Copeland, este concierto se celebrará a beneficio de la "Capella Clásica de Mallorca" cuya labor artística y cultural mereció grandes elogios al ilustre pianista lo mismo que a los maestros Arbós y Tansman que, con aquél, asistieron al concierto dado por la nueva agrupación en las Cuevas del Drach.

Copeland es uno de los mejores pianistas actuales. Debussy le señaló personalmente como uno de los más grandes intérpretes de sus obras más difíciles. Como tantos artistas ilustres, Copeland es un ferviente enamorado de las bellezas de Mallorca donde ha decidido pasar sus vacaciones, en un hermoso predio de los alrededores de Gé-



Si, señora: es un secreto a voces que TEX-TON, el rico caldo en cubitos, está conquistando los favores de todas las amas de casa de España. No es de extrañar: Pruébelo Ud. misma durante algún tiempo y lo comprenderá.

Cuando a Ud. se le hace tarde para hacer la comida o ésta no le parece bastante abundante, haga un rico caldo con TEX-TON. En pocos minutos está hecho y los suyos lo confundirán con caldo de gallina. Cualquier otro plato que haya quedado flojo, con un poco de TEX-TON, obtendrá rico sabor y aroma. Para ir segura, pida Ud. expresamente

TEX-TON

EL RICO CALDO EN CUBITOS

"El Rotarismo,"

Interesante y documentado folleto de 46 páginas conteniendo los artículos publicados en "Correo de Mallorca" por Sch.

Precio: 50 céntimos

De venta: Imprenta "La Esperanza", Lonjeta, 11.

nova, antes de reemprender sus tournées de otoño. Esta circunstancia le ha permitido ofrecer su alta cooperación a la obra cultural que ha iniciado la "Capella Clásica de Mallorca".

En venta

Finca y un primer piso, sitios en la calle de Santa Cruz.

Informes: Imprenta LA ESPERANZA.

De Arte

Por trabajos de escultura en madera y piedra, se construyen toda clase de figuras. En En sección de gran economía y de mayores condiciones en sustitución a la madera por el cartón (soroma) y en la sustitución a la piedra por cementos con la misma imitación a la piedra, del país lo más indicado para panteones. Protectora, 23, Palma.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 10

Cómo maté a mi hijo

por

PIERRE L'ERMITE

(Traducido por el Rdo. Jerónimo Pons para CORREO DE MALLORCA)

dar era confiarle algún encargo, o libros que encuadernar. Gran Manut de la biblioteca, no vacilaba, a las diez de la noche, en subir la calle de Deux-Poteaux, patio 5.º, escalera G, puerta 137, para reclamar un sobado ejemplar de Julio Verne que no había sido devuelto, y volvía lleno de contento cuando lograba recuperarlo.

Otro, solterón empedernido también, estaba dotado de un excelente corazón; era el alma de la sección; los niños hacían de él lo que querían, le saltaban sobre las espaldas, le tiraban de la barba, le trataban como los perros tratan a un viejo jabalí.

Cuando los niños, cansados, concluían Domingo esperaba a veces verle al fin levantar su rostro airado, exasperado, ahito de sus picardías enfadosas.

No! Era el mismo de siempre, de mirada afectuosa, sencillo y no obstante inteligente. ¿Quién había en el fondo de su

alma?... ¿Una simple pasividad natural de carácter, o, quién sabe, una muy humilde santidad?...

Domingo hacíase esta pregunta muy amenudo, pues él mismo tenía necesidad de ejemplos para animarse a subir.

Y al lado de esos hombres sencillos, al menos en apariencia, había otros que eran incontestables y positivos valores. Jóvenes denodados, vigíantes furrieles que sabían prever, gobernar las almas, dirigir las, ganarlas de nuevo y, si se hacía preciso, domarlas.

Entre aquellos jóvenes no había que, fuera del Patronato, ejercían una saludable influencia social, presidentes o secretarios de Sindicatos profesionales, directores de cooperativas, agentes principales de múltiples organizaciones. Ellos terminada su jornada de trabajo, encontraban tiempo por la noche para ir a pasar dos horas en el Patronato, preparar las sesiones recreativas, ensayar las piezas dramáticas y cómicas en medio de gritos y de polvo, y asistir a las Juntas del Patronato y hablar como jefes y a veces como sacerdotes.

Y sin embargo eran pobres y no tenían más que su certificado de estudios.

¿Qué hubiesen dado de sí aquellos muchachos, de ser su instrucción más completa y mayores sus recursos, de disponer de más tiempo y ser más ilimitado su horizonte de acción?

Y delante de ellos, ante su intelligen-

cia, su corazón, su celo, Domingo veíase obligado a decir Mea culpa. Se humillaba, sentía disgusto de sí mismo con un fervor de neófito, que no sospecha siquiera la grandeza de ciertas almas.

En su vida, el solo hecho de ir al Patronato era su acto heroico, el punto culminante de su apostolado.

Aquellos jóvenes, cuando llegaban al Patronato a las nueve de la noche, tenían ya en su haber una ruda jornada de trabajo y múltiples y variadas preocupaciones de familia.

El Patronato era su descanso.

Cierto día, con el fin de llevarse el ejemplar de un drama, Domingo fue osado a ir a la morada de uno de los mejores, más activos y más brillantes jóvenes, llamado Bretagne.

Encontróse con unas pobres gentes, que no vivían más que del trabajo encarnizado de su hijo. Su padre, viejo soldado del 70, estaba tullido; su madre llevaba como podía el cuidado de la casa; su hermana había perdido su colocación. De todo esto, nada decía el joven en el Patronato... Era su lote. Llegaba sonriente y animoso, encontrando cada noche dos horas que consagrar al apostolado, y oh! cómo que humillaba a Domingo hasta la confusión, hubiera quedado muy sorprendido si alguien le hubiera dicho que hacía allí una cosa sencillamente heroica!

¿Qué soy yo?

Es la frase que le sube sin cesar del corazón a los labios... ¿Qué soy yo, con

De la Diada anual agrícola

Conclusiones aprobadas y que se elevarán al Gobierno

He aquí las conclusiones aprobadas en la Diada Anual Agrícola que se celebró el domingo en el "Salón Mallorca", y que han de ser elevadas al Gobierno:

1.º Que en la aprobación de la reforma agraria no se atiende a un criterio partidista, sino que se armonicen los intereses de todos, respetando el derecho de propiedad e indemnizando todas las expropiaciones con arreglo a la ley que regula la expropiación forzosa.

2.º Que no se impongan los asentamientos provisionales, sino que se procure hacer el mayor número posible de verdaderos propietarios.

3.º Que no se legisle con carácter de generalidad en toda España, sino que en cada Provincia se adapte la reforma a las modalidades propias de la Región.

4.º Que todo cuanto se refiera a la Agricultura en todos sus aspectos económico, social y técnico pase a depender exclusivamente del Ministerio de Agricultura, evitando las intromisiones perturbadoras de otros Ministerios.

5.º Que en la nueva estructuración que se dé al organismo que ha de sustituir a las Cámaras Agrícolas Provinciales, se tengan en cuenta para constituir su dirección a los tres elementos humanos que intervienen en el desarrollo de la Agricultura, Proprietarios, Arrendatarios y Obreros, procurando su armónica cooperación y evitando lo posible la intromisión de la política.

"CASA TERUEL"

Tiene siempre lo más moderno en Sueters, Blusones, Pijamas, Albornoces y Trajes de Baño.

San Jaime 19.

DEL MAR

Hoy han fondeado en nuestro puerto los siguientes vapores:

- El "Unión", de Marsella, con lastre.
- El "Atlante", de Valencia.
- El "Ciudadela", de Ciudadela.
- El "Jaime I", de Valencia.
- El "Ciudad de Palma", de Barcelona.
- El "Río Miño", de Valencia.
- El danés "Chastiansborg, de Valencia.
- El francés "Djemila" de Argel.

A las once entraba un vapor mercante extranjero.

De Ibiza llegó ayer el yate alemán "Aaz V", con su equipo.

Notas de Sociedad

De viaje

Ha salido para Cartagena y Murcia el Comandante de Marina don Juan N. Domínguez con su hijo don Juan.

Ha salido para Madrid el pintor Erwin Hubert.

En el "Ciudad de Barcelona" salieron anoche para Barcelona don Carmelo Balda, don Antonio Roses, don Francisco Mulet, don José Vía, don José María Homar, don Luis Cortés, don Javier Arellano, don Guillermo Rubert y don Francisco Ordinas.

También salió el Presidente del "Círculo Tradicionalista" don José Quint Zaforteza.

También embarcó el notario don Guillermo Alcover.

En dicho buque salió también para Barcelona don Jaime Llabrés, campeón balear de billar, quien tomará parte en el campeonato de España carambola libre que mañana empezará en aquella ciudad.

En el "Ciudad de Palma" han llegado hoy de Barcelona don José Serra, don José Marsal, don Francisco Oliver, el oficial de telégrafos don Fernando Albasas, don José García, don Francisco

Crespi, don José Terrés y don José Felu.

En el "Jaime I" han llegado hoy de Valencia don Gabriel Riera, don Casiano Cubell y familia, don Juan Ibáñez, don José Pallós, don Jerónimo Lafuente, don Valentín Mari, don Francisco Dualde y don Antonio Ripoll.

Ingreso

Después de brillantes exámenes ha ingresado en la Escuela Especial de Ingenieros Industriales de Barcelona, los estudiosos jóvenes don Tomás González Moro y don Francisco Esteva Salom, a quienes felicitamos lo mismo que a sus respectivas familias y profesores de la Academia Técnica Industrial en que han cursado sus estudios.

Fallecimientos

Después de penosa dolencia, anoche falleció en esta ciudad don Juan Ros Estarás, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Las buenas cualidades que adornaban al finado le granjeaban el aprecio y la estimación de cuantos tenían el gusto de conocerle.

D. E. P.

Reciba su distinguida familia, en especial su esposa doña Juana Ros y Mir, sus hermanos don Gabriel y doña María, sus hermanos políticos el ex Alcalde de Palma don Francisco Salas y el propietario don José Bayeras la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Esta madrugada ha fallecido en esta ciudad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica la señora doña Felisa López París Vda. de Cazaña.

E. P. D.

La finada, modelo de madres cristianas, baja al sepulcro a la avanzada edad de 83 años.

Por su carácter bondadoso y su don de gentes se granjeó el cariño y la estimación de cuantos le trataron, habiendo sido su muerte muy sentida.

Reciba su distinguida familia en especial sus hijas las Rdas. M. M. Pilar, Javiera e Inocencia, Religiosas de la Pureza de María Santísima, doña Patricia y doña Micaela y su hijo político don Juan Solanas, la expresión de nuestro profundo pésame.

LA FILADORA

Gran surtido en artículos para PRIMAVERA. Extensas colecciones en abrigos entretiempo.

Boletín religioso

MIÉRCOLES, DÍA 1 DE JUNIO

Santos Simeón, monje y Fortunato, pb. Festividad del Corpus Christi:

Se celebrará en Santa Fe, parroquia de la Santísima Trinidad.

A las diez y media, Exposición del Santísimo y Misa mayor solemne con sermón

Al anochecer, Rosario, Trisagio cantado, Tedeum y reserva de Su Divina Majestad.

Festividad del Corpus Christi: Se celebrará en la Anunciación (Hospital).

A las diez, Tercia y Misa mayor, con sermón por el Reverendo don Andrés Casellas, Presbítero.

Por la tarde, actos de Coro, Rosario, Sagrado Trisagio, solemne Tedeum y reserva de Su Divina Majestad

Otras funciones — El mes de Junio está dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, practicándose por tal motivo el ejercicio del mes en las parroquiales e iglesias que a continuación se expresan:

En la parroquial Iglesia de Santa Eulalia, a las siete y media, con misa, meditación y comunión general.

Todo el mes en igual forma

En la Parroquial Iglesia de Santa Cruz, por la mañana, a las siete, con plática.

En la Parroquial Iglesia de San Jaime, durante las misas de seis y ocho

Por la tarde, con toda solemnidad para que se pueda lucrar, en el

último domingo del mes el jubileo del Sagrado Corazón

A las siete y media, rezo del Santo Rosario, exposición del Santísimo, ejercicio propio, sermón y reserva de Su Divina Majestad

En la Parroquial Iglesia de San Nicolás, todos los días con sermón por el Reverendo don Ramón Díez, Presbítero.

En la Parroquial Iglesia de San Miguel, a las seis y media y a las once de la mañana.

Por la tarde, a las siete y cuarto, Exposición del Santísimo y Plática, todos los días.

En Montesión, a las siete y media, misa con ejercicio, música y cánticos.

Habrà plática todos los días, excepto aquellos en que haya sermón por la tarde.

En San Felipe Neri, a las siete de la mañana, ejercicio durante una misa, y se repetirá por la noche con exposición mayor.

En los Sagrados Corazones, ejercicio de los Sagrados Corazones, por la mañana y por la noche.

Por la noche se hará con solemnidad, empezando a las siete, con el rezo del Santo Rosario y Exposición

En San Francisco, ejercicio del mes todos los días, en las misas de seis y ocho.

En la Iglesia de la Merced, todos los días en la Misa de seis y media, mes del Sagrado Corazón, y por la tarde, a las siete, después del Rosario.

Visita — A la Madre del Amor Hermoso, en los Sagrados Corazones.

TAURINAS

La corrida del domingo. — Esta mañana llegaron los toros

Esta mañana, el vapor correo de Alicante ha sido portador de los seis toros del Conde de la Corte que el próximo domingo serán lidiados en nuestra plaza de toros por Marcial Lañada, Vicente Barrera y Domingo Ortega.

Los toros que han sido desenchajados hoy, a las nueve y media de la mañana, en los corrales de la plaza han causado excelente impresión entre los muchos aficionados que han presenciado esta faena.

Mañana publicaremos los nombres y demás características del ganado.

El despacho de localidades es crecidísimo

Continúa con animación creciente el despacho de localidades para la gran corrida del domingo.

Desde ayer se empezó la venta al público en las taquillas del Teatro Lírico, desde las nueve y media de la mañana la una y media de la tarde, y desde las tres y media de la tarde a las nueve y media de la noche.

Jaimito Pericás sigue triunfando

Jaimito Pericás actuó anteayer en Lérida, obteniendo un nuevo triunfo.

De su actuación se recibió el siguiente despacho:

"Carreños grandes y difíciles. Jaime



Don Juan Ros Estarás

HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

E. P. D.

Sus afligidos esposa Juana Ros Mir, hermanos Gabriel y María, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes comunican a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan asistan al rosario que en sufragio del alma del finado, se rezará hoy a las seis en la parroquial iglesia de San Nicolás y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; así como también al funeral que, en la misma iglesia, se celebrará mañana miércoles a las once, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Gran Vía Borne Cort (Finca Caubet).



- ¿Es la marca legítima?
- SI
- ¿Es eficaz?
- INSUPERABLE

Esas respuestas oirá usted siempre cuando pregunte por el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

El más apreciado de los reconstituyentes por la clase médica para combatir rápidamente los estragos de la

ANEMIA

Puede tomarse en todas las épocas del año. Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende o granel.

Almacenes CASA ROCA

Lonjeta — 53

Gran surtido de abanicos de la época.

Pericás valentísimo capote y muleta. Dos volapiés. Cortó orejas y fué sacado en hombros. — Arenas".

Becas en el Colegio Mayor del Beato Juan de Rivera

Habiendo vacantes en este Colegio Mayor del Beato Juan de Rivera, de Burjasot, (Valencia), OCHO plazas de beca para las carreras que oficialmente se cursen en Valencia, se convoca a cuantos estudiantes de España deseen OPOSITAR, para que en término de cuarenta días, a contar desde el diecisiete del presente mes de Mayo envíen su respectiva documentación. Pedirán informes al señor Director.

EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.

por FEDERICO GROTE

Segunda edición.

Interesante folleto de 95 páginas.

DOS pesetas

De venta: Imprenta "La Esperanza".

Casa Banqué

Colón, 56

Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música, Ventas al contado y a plazos.

Rafael Pomar

Corredor de Comercio Colegiado

Vicente Mut, 6

Palma

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Día 30 de Mayo de 1932

VALORES DEL ESTADO

Interior 4 ^o	8,500
Exterior.	00,00
Amortizable 3 ^o	01,00
Amortizable 4 ^o	00,90
Amortizable 5 ^o 1925	00,00
Amortizable 5 ^o 1927 (con impuestos)	7,50
Amortizable 5 ^o (libre).	91,75
Amortizable 5 ^o 1917	00,00
VIARIOS	
Acciones Banco de España	1,500
Arrendataria de Tabacos.	183,00
Acciones Banco Hispano Americano	00,00
Azúcares preferentes.	00,00
Ordinarios.	00,00
Cédulas Banco Hipotec. 4 ^o	00,00
" " " 5 ^o	00,00
" " " 6 ^o	00,00

MONEDAS

Francos.	28,00
Libras.	44,75
Dólares.	12,14
Liras	62,50
Francos suizos.	00,00
Pesos argentinos.	0,07
Marcos oro.	2,875

Pérdida

El viernes día 27 se extravió un pendiente de diamantes por las calles Borne, Cine y Restaurant Borne y Concepción. Se gratificará su devolución calle Concepción 67 pral.

Juan Caldentey

Médico - Director del Bañero de

San Juan de Campos

Curación radical de la hemorragia

Consulta de 12 a 1 C. Agua, 18

Reumatismo. — Vías urinarias. —